

## Sánchez Cárdenas denuncia atrasos en boletines epidemiológicos de SP

**SANTO DOMINGO.** - El exministro Rafael Sánchez Cárdenas, atribuye a razones políticas que el Ministerio de Salud tenga un atraso en la emisión de cuatro boletines epidemiológicos, con lo que se pretende ocultar la situación de dificultades en materia de salud en la República Dominicana.

El exfuncionario puso de ejemplo el brote de dengue, que ha dicho la Oficina Panamericana de la Salud ha ido en aumento en República Dominicana y en la región,



Rafael Sánchez Cárdenas, exministro de Salud.

situación que aquí, en nuestro país, desde el Gobierno se pretende ocultar.

En cuanto a los reportes de dengue, Sánchez Cárde-

nas agregó el brote de cólera en una zona de la provincia Barahona y varios casos que se han detectado en Santiago, así se indicó mediante una nota de prensa.

"Pese a que todo esto es de conocimiento de los profesionales de la salud y de la población, las autoridades del Gobierno continúan con mucha frialdad suministrando los datos a la población", adujo el también miembro del Comité Central del PLD al participar en el programa "Despierta RD".

## Gobierno pone en marcha «Navidad Segura 2023» en aeropuertos del país

**SANTO DOMINGO.** - El director general del Cuerpo Especializado en Seguridad Aeroportuaria y de la Aviación Civil (CESAC), anunció la puesta en marcha del operativo «Navidad Segura 2023» en los aeropuertos del país, acciones que destinadas a garantizar la seguridad de los usuarios en las terminales aeroportuarias durante la temporada navideña.

En este encuentro de alto nivel se revisaron las acciones a ser aplicadas para asegurar que el gran número de pasajeros que llegarán al país, fluyan de manera segura y tranquila durante su estadía.

Durante la reunión, el general Suárez Martínez anunció el lanzamiento de la jornada de seguridad «Navidad Segura 2023», diseñado en colaboración con diversas entidades del sector, la cual inicia a partir de este miércoles 12 de diciembre.



Terminal aeroportuaria de RD.

en todos los aeropuertos del país y las avenidas que conectan con las terminales aeroportuarias, a fin de salvaguardar la integridad y tranquilidad de dominicanos y extranjeros que arribarán al país durante las festividades navideñas y fin de año.

El director del CESAC, el general Carlos Luciano Díaz Morúa expresó su agradecimiento, primero a Dios, por la oportunidad de presentar este programa de manera simultánea en todos los aeropuertos del país.

Destacó que la seguridad

de los conciudadanos y visitantes es una prioridad ineludible para el gobierno y las instituciones responsables, especialmente ante el notable incremento en el flujo de pasajeros en los aeropuertos durante esta temporada.

En este sentido, Suárez Martínez enfatizó la importancia de la colaboración estrecha y coordinada entre los organismos actuantes, agradeciendo la valiosa participación de todos los presentes, representantes de diversas instituciones y del sector aeroportuario.

SHCC.F.13

**edeeste**

**EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE**

**DIVISION DE COMPRAS Y CONTRATACIONES**

15 de Diciembre de 2023

**CONVOCATORIA PROCESO DE LICITACION PUBLICA NACIONAL**

Referencia del Procedimiento: EDEESTE-CCC-LPM-2023-0012

**OBJETO DEL PROCEDIMIENTO**

Empresa Distribuidora de Electricidad del Este en cumplimiento de las disposiciones de Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la **ADQUISICION DE MATERIALES ELECTRICOS.**

Los interesados en retirar las especificaciones técnicas pueden descargarlo en el sub-portal de transparencia en la página Web de la institución <https://www.edeeste.com.do/transparencia/> o del Portal de la DGCP <https://www.dgcp.gob.do/> a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas en sobres sellados el Miércoles 28 de Febrero de 2024, desde las 9:00am hasta las 12:00pm. El Oferente deberá remitir su propuesta sellada y firmada Via portal transaccional o de manera física al Empresa Distribuidora de Electricidad del Este, Centro Comercial MegaCentro, Oficinas Corporativas - Sector Cancino I, Santo Domingo Este, Rep. Dom. (Salón Presidencial).

*Manuel Alberto Mejía Blas*

Presidente Interino del Comité de Compras y Contrataciones

**COMISIÓN DE LICITACIONES**  
 Oficina 1 - Departamento de Compras  
 Canal - Aeropuerto Dorado

AVL 12 2023

## PRD designa a Héctor Guzmán como coordinador y vocero de la campaña

**SANTO DOMINGO.** - El presidente y candidato presidencial del Partido Revolucionario Dominicano (PRD), Miguel Vargas Maldonado, designó en la dirección de su Comando de Campaña al vicepresidente de esa organización, Héctor Guzmán.

La misma estará integrada por los dirigentes Peggy Cabral, como coordinadora adjunta; Ramón Arnaldo Pimentel, coordinador operativo; así como Joel Díaz y Víctor Félix, en la parte municipal.

Además, se suman los coordinadores regionales, enlaces y presidente provin-



Héctor Guzmán.

res y vocales para los comicios de febrero de 2024 y la candidatura presidencial de Vargas Maldonado, en mayo próximo.

Como parte de ese plan, la coordinación del referido organismo se reunió con todos los candidatos a alcaldes y directores, coordinadores regionales, enlaces y presidentes provinciales. Allí les explicó la estrategia y planes de la campaña municipal. También recibieron informaciones sobre las actividades que desarrolla Vargas por todo el país, promoviendo sus aspiraciones y en apoyo a los candidatos municipales.

Una nota de prensa destaca que la tarea de este comando es servir de apoyo a los candidatos municipales a alcaldes, directores, regido-

SUBERO ISA

# Aboga por ley sancione expresamente no ejecución sentencias

Dice fallos del Tribunal Constitucional tienen carácter de vinculantes y obligatorias, y que incumplirlas es atentar contra Estado Derecho.

Loyda Peña  
l.pena@hoy.com.do



Jorge Subero Isa

El expresidente de la Suprema Corte de Justicia (SCJ) Jorge Subero Isa, abogado ayer por una ley que sancione expresamente a toda autoridad pública que no cumpla las sentencias emanadas del Tribunal Constitucional (TC).

Dijo que las sentencias del TC que tengan el carácter de vinculantes y obligatorias, al igual que las de la jurisdicción ordinaria que tienen el carácter de la cosa irrevocablemente juzgada, deben ser cumplidas

por las autoridades correspondientes, cuando se trate del sector público.

Indicó que dado el carácter de jurisdicción especial que tienen las sentencias dictadas por el TC, "toda autoridad que no las cumple atenta contra el Estado de Derecho" que con-

sagra la propia Constitución de la República.

El reconocido jurista expresó que aunque en el Código Penal Dominicano (CPD) existe una disposición que sanciona penalmente a los funcionarios que no ejecutan las sentencias vinculantes y obligatorias de la alta corte, "Soy del parecer que debe existir una ley que sancione expresamente el no cumplimiento de las mismas" como dijo, ocurrió en España.

Subero Isa respondió así al preguntársele su opinión sobre 106 sentencias que según el propio presidente del TC Milton Ray Guevara han sido desatadas.

Setenta y una de ellas no han sido ejecutadas por instituciones del Poder Ejecutivo.



Doctor José Deláncer.

## Salud materna infantil Ministerio entrega documentos

Servirán como herramientas prácticas para mejorar la atención de la salud materna e infantil a la población

El Ministerio de Salud Pública, a través del Programa Materno Infantil, entregó a las Direcciones Provinciales de Salud (DPS) dos documentos técnicos, con el objetivo de dotarlas de herramientas prácticas para el seguimiento que realizan en los centros de salud para mejorar la atención de la

salud materna e infantil.

Los documentos fueron el Reglamento Técnico para la Organización y Funcionamiento de los Comités de Análisis y Respuesta de Muertes Materna e Infantiles y los Lineamientos para la Organización y Funciones para la Vigilancia de las Cesáreas por Razones Médicas no Indicadas.

Los documentos técnicos fueron presentados por el doctor José Deláncer y las doctoras Zobeida Peralta y Fanny de la Cruz, del Programa Materno Infantil. ■

Informe del tiempo

## Una vaguada provocará lluvias hacia provincias

Emilio Guzmán M.  
e.guzman@hoy.com.do

Una débil vaguada y la influencia del viento del noreste provocarán lluvias débiles de corta duración y ocasionales ráfagas de viento en La Vega, Monseñor Nouel, Sánchez Ramírez y San José de Ocoa.

La Oficina Nacional de Meteorología (Onamet), pronosticó además que las temperaturas seguirán bajas, sobre todo en zonas montañosas, durante la noche, la madrugada y primeras horas de la mañana, debido a la época del año y al viento del noreste.

El organismo predictor del tiempo recomienda a los operadores de las fragiles, pequeñas y medianas embarcaciones, en las costas Atlántica y caribeña, permanecer en puerto debido a vientos y olas anormales. ■

Política. Candidato alcaldía de Santiago por el PRM

# Ulises Rodríguez promete gestionar Circunvalación

Dice enfocará su gestión en agilizar y descongestionar el tránsito mediante la construcción de obras de infraestructura



Ulises Rodríguez

El candidato a la alcaldía de Santiago por el Partido Revolucionario Moderno (PRM), Ulises Rodríguez, afirmó que su plan de gestión municipal tiene ejes que se enfocan en la agilización y descongestionamiento del tránsito de esa ciudad mediante la construcción de varias obras de infraestructuras que lograrán que el tráfico fluya con mayor rapidez.

A través de un audiovisual, Rodríguez explicó que su propuesta está orientada a la construcción de una nueva vía en la zona sur de la ciudad corazón que contribuirá al desahogo del tránsito en las vías principales.

"En la alcaldía del cambio nos enfocaremos en gestionar la construcción de la circunvalación sur de Santiago, esto servirá para

completar el anillo vial que rodea la ciudad, para solucionar los tapones y contribuir a que respire y se mueva de forma más fluida, ya que la circunvalación norte es la vía para que todo el que pasa por Santiago, se dirija a la línea noroeste del país", detalló el candidato alcalde.

Además, resaltó que esta construcción vendrá a impactar el estancamiento vehicular del centro de Santiago, ya que sacaría de la ciudad a todos los vehículos que vienen y van desde la zonas de Baitoa, Sabana Iglesia, Jáncico, San José de

las Matas, Hato del Yaque, Las Caneías y otras localidades aledañas.

Rodríguez apuntó que presentó la importancia de esta obra al presidente Luis Abinader cuando el mandatario dejó inaugurada la terminación de la Circunvalación Norte.

GRANDES OBRAS DEL GOBIERNO

Recientemente el Gobierno del presidente Luis Abinader inauguró varias obras de infraestructura en Santiago de los Caballeros, como la ampliación de la entrada a la ciudad por la autopista Duarte. El trabajo incluye mejoramiento y ampliación de la vía a seis carriles, embellecimiento de todo el trayecto, construcción de drenajes y canalización de las corrientes de agua, iluminación y remoción de torres de alta tensión.

Además, la gestión de Abinader, entre otras acciones, ha puesto en marcha la construcción de importantes obras como la del monorriel y el teleférico.

Comuna República de Santo Domingo

No. EXPEDIENTE  
EDEESTE-CCC-LPN-2023-0012  
1  
15 de diciembre de 2023

**EMPRESA DISTRIBUIDORA DE ELECTRICIDAD DEL ESTE**  
**DIVISIÓN DE COMPRAS Y CONTRATACIONES**

**CONVOCATORIA PROCESO DE LICITACIÓN PÚBLICA NACIONAL**  
**Referencia del Procedimiento: EDEESTE-CCC-LPN-2023-0012**

**OBJETO DEL PROCEDIMIENTO**

La Empresa Distribuidora de Electricidad del Este en cumplimiento de las disposiciones de la Ley No. 340-06 sobre Compras y Contrataciones Públicas de Bienes, Servicios, Obras y Concesiones de fecha Dieciocho (18) de Agosto del Dos Mil Seis (2006), modificada por la Ley No. 449-06 de fecha Seis (06) de Diciembre del Dos Mil Seis (2006), convoca a todos los interesados a presentar propuestas para la **ADQUISICIÓN DE MATERIALES ELÉCTRICOS.**

Los interesados en retirar las especificaciones técnicas pueden descargarlo en el sub-portal de transparencia en la página Web de la institución <https://www.edeeste.com.do/transparencia/#> o del Portal de la DGCP [dgcg.gob.do](https://dgcg.gob.do), a los fines de la elaboración de sus propuestas.

Las propuestas serán recibidas en sobres sellados el **Miércoles 28 de Febrero de 2024**, desde las 9:00 a.m. hasta las 12:00 p.m. El Oferente deberá remitir su propuesta sellada y firmada Vía portal transaccional o de manera física a la Empresa Distribuidora de Electricidad del Este, Centro Comercial Megacentro, Oficinas Corporativas Sector Cancino I, Santo Domingo Este, Rep. Dom. (Salón Presidencial).

**Manuel Alberto Mejía Naut**  
Presidente Interino del Comité de Compras y Contrataciones